



# さわやか八中

H27 学校だより No.5  
平成 27 年 7 月 17 日  
文京区立第八中学校長  
神保 道隆

## 復習することの大切さ

明日から 45 日間にわたる長い休みが始まります。この休みを利用して、1 学期の振り返りをもとに、リフレッシュと 2 学期の準備を十分に行ってほしいと思っています。

今週の教育相談では、担任から授業や学校行事等の学校での活動について、保護者から家庭での様子についていろいろと話し合ったことでしょうか。そこで、よく頑張れたこと、努力が足りなかったこと、これからしようと思っていること等考えたはずですよ。

さて、1 学期には全校で取り組んだ運動会がありました。3 年生は奈良・京都の修学旅行、1 年生は八ヶ岳移動教室という学年の取り組みもありました。学校行事・学年行事というみんなで取り組む活動の中で自分の良さを発揮することができたでしょうか。

また、各教科の学習に対する姿勢はどうだったでしょうか。授業中、みなさんが学習している様子を教室を回って見ていると、先生の説明を真剣に聴いている人がいるのは当然ですが、周囲が気になって落ち着かない人、授業の内容と違うことをしている人、中には睡魔に引き込まれている人の姿を見ることもありました。

教科の学習を進めるにあたって、まず大切にしなければならないのが毎日の授業です。学習する内容を先生はどのように説明するのか、説明されたことがなぜ大切なのかを授業中にハッキリさせておかないと、学んだことにならないからです。

次に大切なのが、自分で復習することです。これが最も大切なことかもしれません。授業中は「分かった」と思っていたことを、家で確かめてみたら実は分かっていなかった、ということがよくあります。分かったような気持ちになったに過ぎなかったのです。

学んだことを繰り返し確かめることによって、分かっていることは何か、何が分かっていないのかをはっきりさせる。その学習を自分一人で行うようにすることが「復習」です。分からないことをそのままにせず、翌日、先生に質問してハッキリさせましょう。その繰り返しが本当の理解につながるのです。

みなさんの中には、塾や家庭教師を活用して学習している人たちも多くいると思います。しかし、それらに頼っているだけでは自分の本当の力にはなりません。大切なことはその日に学習したことを自分一人で復習する習慣を身につけることです。

夏休み中は学校での授業はありませんが、1 学期の復習や夏休みの宿題を毎日自分の力でやり遂げる習慣をつけていきましょう。

## 夏季休業中の学習教室

中間考査と期末考査の 1 週間前、学習に集中するため放課後の部活動を行わない期間、大学生を学習支援スタッフに迎え考査対策学習教室を実施しました。期末考査では全校で 22 名の生徒が参加を希望し、約 2 時間、学習に取り組みました。

学習の方法は、①数学と英語を中心に学習する教材は生徒が自分で用意する。②自分で学習に取り組み、分からないことがあればスタッフに質問して疑問を解決し、理解を深めていく。というものでした。

そこで、夏季休業中にも同様の取り組みを7月27日(月)から31日(金)の5日間行います。1時間目は8時30分から9時20分(50分間)、2時間目は9時30分から10時30分(60分間)です。ただし、28日(火)から始まる水泳教室に参加したい生徒は、1時間目だけの参加も認めています。(水泳教室の開始には十分間に合います。)

自分一人ではなかなか学習に取り組むことができないという人は、ぜひ参加して一人で学習する習慣を身につけましょう。それが2学期の学校生活につながるはずです。

## 夏休み中の工事について

今年は工事の多い年で、プールの塗装工事と特別教室の空調設備設置工事はすでに終了し、きれいに塗り直されたプールや冷房の効いた特別教室での授業は快適です。

夏休みには大規模な工事を予定しています。校庭改修工事と体育館天井工事は休みに入ったらすぐに開始されます。また、教室の前面黒板をアクティブボードに交換する工事も8月に入ると始まり、今年の夏休みは例年とは大きく違います。

さらに、工事の完了も体育館は9月いっぱい、校庭は10月までかかってしまうということで、2学期の学校生活にも影響が残ります。対策を考えなければならないのですが、まず、夏休みの運動部の活動場所を確保することが重要です。

卓球部は廊下の広いスペースを使って活動しますが、文林中学校と合同部活動を行っている野球部やバスケットボール部に加えて、ソフトテニス部も文林中学校で活動することになりました。バレーボール部は汐見小学校の体育館をお借りした上、さらに第六中学校や第九中学校にお邪魔して練習するということになります。

施設を使わせていただく感謝の気持ちを込めて、挨拶だけでなく準備や後片付けなどいつも以上にしっかりと行い、充実した夏休みの部活動にしましょう

### 成長しているグリーンカーテン

学校支援地域本部のみなさんが、今年もゴーヤのグリーンカーテンを育てています。

夏の暑い陽射しをさえぎる植物の緑は、日陰を作ってくれるだけでなく、見た目にも涼しさを運んでくれるように感じます。

黄色の花を咲かせながら、成長の早いゴーヤは、もう2階の窓まで背丈を伸ばして小さな実をつけ始めています。今年は何れくらいの高さまで成長し、どれほどの実を实らせてくれるでしょうか。

工事のために、ちょうど盛りとなる夏休み中のゴーヤの成長の様子を見ることができないのが、とても残念です。

**7/11(土)のスポーツフェスティバルで準優勝!!教育長杯をいただきました!!**

18日(土)	中学校合同説明会・個別相談会 13:30 文京ビックセンター
20日(月)	海の日 文の京クリソーク 9:00 b-lab 出発
21日(火)	夏季休業日始 1年ボランティア体験学習始 2年職場体験学習始
22日(水)	1年ボランティア体験学習終
23日(木)	2年職場体験学習終
24日(金)	
27日(月)	夏季休業学習教室始
26日(火)	水泳教室始
29日(水)	
30日(木)	
31日(金)	夏季休業学習教室終 水泳教室終
8/19(水)	文京区立中学校総合体育大会始
20日(木)	
21日(金)	文京区立中学校総合体育大会終
31日(月)	夏季休業日終